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１ はじめに 

 

 

 第 1 回「住民と議会のカタリ場 ～未来会議～」へ多くの方のご参加をたま

わり、まことにありがとうございました。議会の広聴活動として初めて、皆

さまと対話する場を計画したところ、想定以上の方にご参加いただくことが

できました。 

 当日は、今後の添田町をどうするのか、それにはどの様にしたら良いのか、

皆さまと一緒に考え、活発な意見交換ができました。有意義な時間を皆さま

と過ごすことができたのではと思っております。 

 また、すぐには結論が出ず、継続しての調査・研究が必要なものもありま

したが、それらについては、議会活動・委員会活動の中での課題とします。 

 参加者アンケートでは、「良かった５６％」、「まあまあ良かった２９％」と

合わせて８５％の方に良い評価をいただきました。今年度は「まずはやって

みよう」で実施しましたが、皆さまからいただいた意見をもとに、今後もよ

り充実した対話の場を設定したいと思います。 

 添田町議会は「住民の声」を活かした町政を目指してまいりますので、今

後ともよろしくお願い申し上げます。 

 

令和２年２月 

添田町議会 

 議長 畠 田 勝 廣 
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２ 概 要 

（１） 開催日時 令和 1年 7月 12日（金）19:00～20:30 

（２） 場  所 オークホール 研修室 

（３） 参加議員 13名（ほか議会事務局 3名） 

（４） 参 加 者 86名（うち嘉麻市議会の議員 7名） 

（５） 式 次 第 ・はじめに（畠田 議長） 

・議会からの報告 

① 議会の役割（合戸 副議長） 

② 町の財政状況（小川 議員） 

・テーブルトーク 

・アンケート 

・おわりに（吉木 議員） 

※「資料① 当日配布資料」参照 

 

 

３ 当日の内容 

（１）議会からの報告 

   参加者の皆さまに議会のこと、町のことを知ってもらうため、次の報告を行いま

した。質疑応答の時間も予定していましたが、当日は質疑応答の時間は入れず進行

しました。 

 

① 議会の役割（合戸 副議長） 

  議会の基本的な役割や仕組みについて、 

説明を行いました。 

・ 議会の役割 

・ 議会と委員会の仕組み 

・ 議会の議決対象 など 

 

 

② 町の財政状況（小川議員） 

今年度予算をもとに、町の予算がどんな事

業にどれだけ使われているのか、それぞれの

性質について説明しました。 

 また、予算のうち、町が自由に使うことが

できる金額（一般財源）がどれだけあるのか

など、予算の内訳についても説明しました。 
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（２）テーブルトーク 

 

① グループ分け 

  常任委員会でグループをつくり分かれました。それぞれのグループでの役割（進

行役、発表者、補助者）を決め、テーブルでのトークを行いました。 

総務文教常任委員会 産業厚生常任委員会 

Ａグループ 武貞  白石 Ａグループ 中嶋  吉木 合戸 

Ｂグループ 緒方 小川 山本 Ｂグループ 久保田 岩本 髙瀬 

Ｃグループ 永沼  畠田  

 

② テーブルトークの様子 

 各テーブルでテーマにしたいこと、議員に聞きたいことを参加者に出してもらい、

その中からトークを進めました。 

 各テーブルでは、様々な意見が出され、議員は説明や回答を行いました。また、

そのテーマについて一緒に考える場面もありました。 

   

   

   

参加者のご意見は、「資料② テーブルトークのまとめ」にあります。その場で回

答できたものもあれば、後日、委員会で調査し回答しているものもあります。 
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③ 振り返り（発表） 

 各テーブルでどのような対話が行われたのか、その内容を発表し共有しました。 

   

   

 

 

（３） アンケート 

 テーブルトーク終了後にアンケートを行いました。詳細は「資料③ アンケートの

まとめ」にあります。 

アンケート結果からは、多くの方から好評価をいただきましたが、テーブルの人数

が多く声が聞こえなかったなど、今後への課題もいただきました。 

次回の開催に向けて改善してまいります。 

 

◆本日の会はどうでしたか 
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４ カタリ場 ～未来会議～ その後 

 

  

◆ 各テーブルで出た意見を担当した議員

が分野ごとにまとめる。 

 

◆ 参加者の意見を聴く。 

◆ テーマについて対話する。 

◆ 委員会の所管項目でまとめる。 

◆ 委員会で調査を行い、出た意見への回答

を準備する。 

◆ 継続して調査・研究する項目の確認。 

◆ 議員全員で共有し、回答をまとめる。 

◆ 執行部（行政）へ「テーブルトークの

まとめ」を渡し、課題等の共有を図る。 

◆ すぐに回答ができないものは、継続し

て調査研究を行う。 

各テーブルのまとめ

各委員会でのまとめ

全員協議会にて

議会でのまとめ

所管する委員会で

継続して調査・研究

住民と議会のカタリ場 

～未来会議～開催 
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５ おわりに 

 多くの皆さまの参加により、初めての「住民と議会のカタリ場～未来会議～」で様々

な意見を聴くことができました。意見を聴くことは大事ですが、そこで終えるのではな

く、その意見を活かし、よりよい町政の実現につなげていかなければと議会としても思

っています。各委員会で継続して調査・研究を行い、成果として住民の皆さまにお届け

できればと思います。 

 また、会場が狭い、発言者の声が聞こえないなど、運営上の反省点もありました。参

加者アンケートでいただいた意見をもとに、次回の開催ではより満足いただける会にし

ていきたいと思います。 

 

未来会議を終えて・・議員の感想 ※抜粋 

 

・ 初めての取り組みであったが、実施してよかった。 

テーブルの人数が多いと感じた。会場の変更なども検討が必要。 

 

・ 想定外の人数であった。 

人数が多いと大きな声で話してしまい、隣のテーブルと声が重なる。 

 

・ トークのテーマをしぼって実施するのもよいのでは。 

 

・ 参加者の方から「自分の意見が言えてよかった」と聞いた。 

もっと対話が必要だと思った。 

 

・ 実施してよかった。参加者に喜ばれていた。前向きな意見が出ていた。 

 

・ トークの時間が短い。 

課題の共有ができていなかったので、テーマをしぼるのがよいのではないか。 

 

・ テーブルの人数を少なくし、多様な意見を聴くのが大事。 

 

・ 有意義な時間だった。住民の声を直接 聴くことができた。 

 

・ 大変よかった。発表者の立ち位置など声が届くように工夫が必要。 

 

・ 議会からの報告などはみんなで担当をするといいのでは。 

 

・ 対話の研修を行い、議員がテーブルでのトークを進行できるようになるとよい。 
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６ 添付資料 

①当日配布資料 
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② テーブルトークのまとめ  

 

１．議員定数 

番号 内容 回答 

1 議員定数の改正 

今後の検討課題とします。 
2 

人口が 1万人以下になっているが、議員の定数は 13

人でよいのか。 

 

２．議員の活動 

番号 内容 回答 

1 
議員の出欠状況（会議、イベントなど）への参加状況

がわかるようにできないか。投票の参考にできたら。 

どこまでの範囲にするのかもある。今

は公表していない。市民がそのような

動きをしている自治体もあります。 

 

３．財政 

番号 内容 回答 

1 町の財政は今後どのようにしていく予定 

ご意見として受け止めました。 

担当の財政係に伝えます。 

2 厳しい町財政の中、1番にやるべき事は何か 

3 
マンネリ状態の各種団体、委員会の助成金を見直す

べき 

 

４．人口減少 

番号 内容 回答 

1 これから人口はどうなる？ 簡単に今後の人口予測を説明。 

2 町長・町はどう考えている？ 
これまでの人口 1万人維持と、新たな

総合計画のことを説明。 

3 職員定数の改正 
担当課（総務課）に伝え、今後検討を

してもらいます。 

4 
区・組再編ｱﾝｹｰﾄ結果をなぜ教えないのか？全区長

に通知を 
10月の区長会で配布予定。 

5 組が合併しても意味がない 

ご意見として受け止めました。 
6 庄 4区を統合できないか？ 

7 少ない組は今後どうすればよいか？ 

8 祭り・宮掃除も高齢者が多く大変。今は限界の状態 
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５．空き家対策・定住 

番号 内容 回答 

1 議員は空き家の数を把握しているのか。 
現在の空き家数と、今後の推移を説

明。 

2 議員は今の人口を把握しているのか。 現在の人口を説明。 

3 議員は今後の人口推移を把握しているのか。 
月平均、年平均、10 年後、20 年後の

人口予測の説明。 

4 町は空き家対策に、何をしているのか。 空き家バンク・定住促進を説明。 

5 空き家対策はどうなっているのか。 
空き家対策補助などで対策を行って

います。 

6 人口推移を踏まえて、対策をするべき。 

ご意見として受け止めました。 
7 町内だけでなく、広い視野で考えないといけない。 

8 
空き家対策は、JR の復旧・歓遊舎もセットで考えた方

が良い。 

9 
６０才以上の添田町出身者故郷に帰ってもらう案内を

するのはどうか。 
個人情報保護法によりできません。 

10 空き家は、どんどん壊せばいい。 
特定空き家の説明と、個人の家は簡

単に壊せないと説明。 

11 

統合問題なども含め、住みよいまちを孫たちにも考え

たい。今は出ていく人が多い。雇用、産業、仕事があ

れば若年層も。安心して住める町を残してあげたい。 

今後の検討課題とします。 

12 空き家バンクを知らない。 空き家・空き地バンクの説明。 

13 
空き家バンクは、町の手が離れてからが心配どんな

人かわからない。 
ご意見として受け止めました。 

14 
家を売りたいが、法的にどうにもならないと町に言わ

れた。 

 

6．交通（JR、バス） 

番号 内容 回答 

1 

ＪＲ復旧、なんとか彦山駅まで通して欲しい。彦山駅ま

ででも出来たら路線を購入。独自に列車を走らせピ

ストンする 町おこし 観光 人集めが出来る。 

JRの復旧は現在協議中。 

2 次世代へ残すため JRの復旧を。 現在の JRからの復旧案を説明。 

3 過疎債を利用し、森の電車としてＪＲ復旧できないか。 ご意見として受け止めました。 

4 JR日田彦山線の接続が悪い。改善をお願いしたい。 現在協議中。 

5 交通の便が悪い。免許の返納のあとが大変。 ご意見として受け止めました。 

6 
高校生の通学が不便。大任町のようなバスがあったら

よいと思う。 

大任町との共同運行が可能であれば

良いのですが。 
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７．健康・医療 

番号 内容 回答 

1 

国民健康保険が高い。自治体によって違うのか、解る

ように示して欲しい。どのように違うのか広報などでも

わかるように説明してほしい。 

自治体によって違います。 

2 

国保税が非常に高いので何とか対応を考えては？病

院にかからないようにする、日頃から活動的なことを

するなど。 

県下で見ると高くはない。さらに抑え

るとなると、予防に力を入れるという発

想になります。 

3 添田町全員画像診断、ＡＩ化し大学と提携する。 担当の保健福祉環境課へ伝えます。 

4 

地域振興として「英彦山観光」は必須だが、車・バイク

の騒音、事故などの弊害が発生している。住民の安

全安心との両立はできないか。 

健康面でも影響がある。 

関係機関と協議、検討します。 

5 
病気になったとき、長期入院できないときのことが心

配。 
ご意見として受け止めました。 

 

８．子育て 

番号 内容 回答 

1 
子育て支援策で、他自治体との格差はどうか。（無料

化） 

保育料の完全無料化ではないが、福

岡県下並にしています。 

2 子育て支援策の拡充を。 現行制度の周知を図ります。 

3 
子どもたちの遊ぶ場所がないまた、出生率低下で今

後が心配。 
ご意見として受け止めました。 

 

９．福祉施設 

番号 内容 回答 

1 
指定管理が 5 年から 1 年になった。議会の判断は。

（施設への）説明も十分でない。 

議会の判断としても割れた議案であ

った。現在、福祉施設等改革推進会

議を開催し、今後の方針を検討して

います。 2 
社会福祉協議会の指定管理者の期間について議会

は承知していたか。 

3 保育園はどうなるか、ひこほたるはどうなるか。 
現在福祉施設等改革推進会議で検

討中。 
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１０．高齢者支援 

番号 内容 回答 

1 

介護予防のポイント事業は必要なのか。元気な人が

使用している。決められたことしかできないし、不公平

さを感じる事業である。 

介護予防に力を入れるということで実

施している。中身の精査は今後の検

討課題とします。 

2 
65 歳以上のボランティアポイントは金銭での支給は

不必要ではないか 

3 
介護予防ポイントの意味がわからない。自宅で介護し

ている方の支援が活かされていない。 

4 
介護予防ポイント事業は、財政事情が悪いのに継続

するのか。 

5 
高齢者支援として、若い方に恩返しをしたいと思いま

すが、何かあるでしょうか。 
ご意見として受け止めました。 

6 
少子高齢化は仕方ないので、人口減少になっても町

民全員が楽しく愉快に過ごしましょう。 

7 
介護支援者の働き手が高齢化しているので、育成し

てほしい。 
今後の検討課題とします。 

8 
高齢者支援の今後について少子高齢化につき人材

の雇用を何処から充てるのか。 

9 介護保険料がなぜ今年から高いのか？ 

見直しにより A グループになった。グ

ループによって保険料が異なる。高

齢化や介護サービスの使用量増加が

原因です。 

10 
要支援者へのサービスは市町村単独になると聞いて

いるが、どうか。 

移行していますが、完全にではありま

せん。 

 

１１．イベント・活性化 

番号 内容 回答 

1 

成人式に振袖持っている人が無料で貸し出す。（赤

村で実施）持っている人は写メに撮って知らせる無料

で貸し出す。※洗濯代は町が負担または個人（借り

た人）が負担。 

担当の総務課に伝え、今後検討をし

てもらいます。 

2 

歓遊舎を盛り上げる 東峰村とも連帯する。インスタ

映えするものを考える。たとえば その場で作って食

べられる〝出来たて〟の商品。ガラガラに見立てた

人形焼き梅枝餅等お菓子づくりのプロに頼む。 

ご意見として受け止めました。 

3 
めんべいソフトボールが全国大会出場となった。町も

バックアップの応援団をつくり応援していく。 
今後は検討して行きたいです。 
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１２．観光 

番号 内容 回答 

1 
看板の設置をもっと沢山したらよい。何が添田町にあ

るのかわからない。 サイン事業で現在整備をしている。                              

違法な個人看板の設置は撤去するよ

う関係機関に伝えます。 
2 

観光の町添田というけど、他町村から来た人には道

案内標識が少ない。もっと増やしてほしい。 

3 
岩石山に毎日５０～６０人登っている。ライブカメラで

活性化。 
看板等の整備 

4 
行政も係わって 5 年先、１０年先をみすえて稼げる人

間を増やす 

稼げる観光の一環として検討をしても

らいます。 

 

１３．有害鳥獣対策 

番号 内容 回答 

1 有害駆除の防止柵を個人にも支給してもらいたい。 国の制度上個人にはできません。 

2 
有害駆除をする要員をもっと増加し、損害の補償制

度が欲しい。 
増員の努力、要望をしています。 

3 有害駆除の免許資格の補助制度を整備してほしい。 猟友会を通して補助制度があります。 

4 ジビエの利用。肉まんとかできないか。 ご意見として受け止めました。 

 

１４．産廃処分場 

番号 内容 回答 

1 
大ヶ原の処分場のことを知ってもらいたいし、今の説

明は問題である。勉強会をしてもらいたい。 
ご意見として受け止めました。 

 

１５．道路・河川維持 

番号 内容 回答 

1 
人口減少の中で町道の維持管理を今後どうするの

か。 

地方交付税等を活用し、財源の範囲

内で行います。 

2 河川工事はこれからも継続されるのか。 引き続き、国・県に要望します。 

3 
深倉川の護岸崩落しているため、困っているので対

処してほしい。 

8/19 に田川県土事務所が現地調査

しています。 

4 
畑谷川の畑谷橋、橋脚を外せないか。木がひっかか

る。 
地元と協議し要望します。 
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１６．水道 

番号 内容 回答 

1 彦山簡易水道について水質は大丈夫か 
最新の設備を導入し、水質は非常

に良い。見学してはどうか。 

 

１７．防災 

番号 内容 回答 

1 
想像を超える災害に対してどんな対策が有効と考える

か。 

防災マップの更新もあるので、担当

課へ伝え、今後の課題とします。 

2 安全な避難場所の設定、現在の避難場所の改善を。 
防災マップの再編を含め避難所も検

討。担当課に伝えます。 

3 町の防災放送が全然聞こえない。 音達調査実施済。担当課に伝えま

す。 4 スピーカー聞こえないし わかりづらい。 

5 
避難所で苦痛を感じる。情報入手、空間、トイレ、風

呂などの改善。 
今後の検討課題とします。 

6 
添田町に関わる話題（ＴＶの放映 むさしの映画など）

をスピーカーで流しては。 
関係課と協議し検討してもらいます。 

7 現在自主防災組織を設立準備中 
桝田地区で準備中。ご意見として受

け止めました。 

 

１８．防犯 

番号 内容 回答 

1 街灯をＬＥＤに替えてほしい。 現在、順次実施しています。 

 

１９．学校統廃合 

番号 内容 回答 

1 この問題はどうなっているのか。 これまでの簡単な概要（経過と、明

日を考える会のこと）を説明。 

小学校 5校を 1校に、中学校は新築

もしくは改修予定を説明。 

2 なぜこんなに時間がかかるのか。 

3 これからどうなるのか。 

4 今何をしているのか。 これからの進め方の概要を説明。 

5 なぜサンスポ案は無くなったのか。 代替え地の不在を説明。 

6 どこに建設するのか。 
現在の予定地（添小・添中跡地な

ど）を説明。 

7 小中一貫校のほうがよい。 

ご意見として受け止めました。 8 
津野・落合地区の低学年（１～３年）は分校をつくって

いただきたい。 

9 地区のコミュニティーはどうするか気になる 
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２０．学校のこと 

番号 内容 回答 

1 
トイレが汚い。子どもが行きたがらず我慢している。綺

麗にしてほしい。 
学校教育課へ連絡済。 

2 中学校の雨漏りはどうなっているのか。 現状とこれまでの対応を説明。 

3 良い先生は筑豊以外から来られないのか。 
教育事務所の管轄により基本的に

は、難しいと説明。 

4 
先生に良い悪いはない、尊敬して一緒に成長するこ

とが大切。 
ご意見として受け止めました。 

5 

学校のこと、この町こと、子ども達に〝どう思っている

か〟聞いてみたい。宿題にして家族で話し合って書

いてもらいたい。 

ご意見として受け止めました。 

6 児童、生徒の安全対策。 
ブロック塀など危険個所点検は行っ

ています。 

7 
学校制服の使用後について、譲渡したいので窓口が

欲しい。 
学校教育課へ伝えます。 
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カタリ場の感想（どんなところが・・）　※自由記入欄

知らない同士で意見を出し合い、将来を語り合う事（70代）

こんな意見もあるのかと思った（80代～）

意見がたくさん出たこと（80代～）

議員さんの顔がわかり、話もよかった（80代～）

まず第1回の催で一応の形もわかり、今後、回を重ねる毎に良くなり今後の行政はこの会議なく
てはならなくなることを期待します（80代～）

議会の仕組みの説明、住民の声を聞いていただいた事（80代～）

色々な方の意見が聞けた（20代）

みんなで話せたが、目的が広すぎて話がまとまらない（40代）

勉強になった（40代）

添田町でこのようなイベントが出来てうれしいです。まだまだ何回も積み重なる一歩であると思う
とよかったです（40代）
様々な意見が聞くことができた。人が多すぎて話が聞こえなかった。具体的な話が多く30年後
の話もしたかった（60代）
初めての事で聞き取りにくかったり、わからない事もたくさんあったが、自分達の町をよくしていこ
うという取り組みが感じられ、私自身の問題提起になった（60代）

思いのほか参加者が多かった（60代）

1回目という事でどんな感じなのかと思っていましたが、予想以上にたいした事ではなかったで
す。2回目があれば出席するかと言えば？です（60代）

それぞれの話が聞こえにくかった（60代）

皆さん熱心です（60代）

スタートしたところ（60代）

ほぼ雑談でした（60代）

狭くて自分達のブロック以外の声の方が大きくて聞き取りにくかった（70代）

席が近すぎて話がわからない(70代）

もう少しゆっくりしてもらいたい（70代）

会場、趣旨がよくわからなかった（40代）

議題をしぼって議論し、要望は別に提出すれば良い。時間が短い（70代）

第1回目で大変でしたでしょうけど持続させて下さい（50代）

議会報告など細かい所を知ることができて良かった。色々な人の意見を聞けてよかった（60代）

人数が多く意見発表で声が聞こえにくかった（70代）

分科会毎に部屋は別に。来る人に項目（何を話しをするのか）わかった方が良い（70代）

未回答

良かった

まあまあ良かった

あまり良くなかった

良くなかった

③ アンケートのまとめ 

第１回住民と議会のカタリ場～未来会議～ アンケート集計結果 

 

一般参加者数   ８６名  アンケート回収数 ７９名（回収率９２％） 

 

◆年代を教えてください        ◆本日の会はどうでしたか 

 

 

 

 

 

  

10代 0 人

20代 1 人

30代 6 人

40代 13 人

50代 5 人

60代 21 人

70代 26 人

80代～ 7 人

未回答 0 人

合計 79 人

良かった 44 人

まあまあ良かった 23 人

あまり良くなかった 5 人

良くなかった 2 人

未回答 5 人

合計 79 人
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◆時間はどうでしたか              ◆本日の会をどうやって知りましたか 

 

 

 

 

複数回答可  

 

 

 

◆議会だよりを読んでいますか 

 

 

 

 

 

◆今後、開催する場合の希望を聞かせてください 複数回答可  

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

その他

・議員への質問

その他

・2か月に1回　２人

・本会議ごと　１人

その他

・金曜日　１人

・金、土曜日　１人

・いつでもいい　１人
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 ◆今後も機会があれば参加したいと思いますか 

 

 

 

 

 

 

 

 

◆自由記入欄（気づいた点や発言できなかった事、意見、要望） 

感想 

班の数を増やして、１班当たりの人数を減らす。課題の範囲は常任委員会のテーマを分けて各

班で検討してほしい（６０代） 

若い方が多く参加して未来持続できる町づくりにつながるような会議になれば！（40 代） 

時間が少なく、もう少し考えたほうが良い（７０代） 

個別の部屋がほしい（７０代） 

声が届かなかった。また聞こえなかった。取組自体は大変良いものだと感じた（30 代） 

長机で声が届かなかったり、周りの班が近すぎて話が聞きとれなかったりした（30 代） 

グループ人数が多すぎて話しにくかった（30 代） 

何がしたいのかがわからなかった（40 代） 

若い人が少ない（40 代） 

いろんな所から声がでているので聞きにくい時があった（40 代） 

町内の方でも知らない方と話ができて良かった。様々な意見が出されて良かった（40 代） 

テーブルトークのアイデアは良い！ただし１テーブルの人数が多すぎて声が聞こえない。あり

がとうございました（４０代） 

参加者が多く、議論している声がきこえなかった(４０代） 

町外から参加。円グラフの一部数字が読めない。トークで話が聞きづらい。様々な面でとても

参考になった。ありがとうございました（５０代） 

町の財政の説明があったがページがわからず、どこなのかわかりにくかった（ページを打って

ください）。町のことをなんでも聞けて良かった。振りそで、ぜひ実現して下さい（親は助かり

ます）（６０代） 

テーブルトーク時に他のテーブルの声が・・（６０代） 

いろいろな人の意見が聞けて良かった。議員と身近に話せて良かった（６０代） 

添田町がこれからどうすれば良いか考える事ができて良かった（６０代） 

テーブルトークで他のテーブルの会話等で聞きづらい面があった（６０代） 

解かりやすい説明が必要なのに聞き取れない。進行役が力不足。モニター資料と配布資料の統

一を！声が聞きとれない（６０代） 
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感想 

 

 

 

 
 

グループの作り方等、他のグループの声が大きくて自分のグループの言っていることが聞こえ

なかった。区切り方等もっと考えて欲しい（７０代） 

町民の皆様が色々好きずき言っていたが、まず町内の実情等知りたいと思った。今からでも勉

強したいと思う（７０代） 

少しせまいため、あまり声が聞き取れなかった（７０代） 

発言している声が聞こえない。次回は改善してほしい（７０代） 

よそのテーブルの会話が聞こえて集中できない（７０代） 

こんな発言をしたらおかしいかなと思ったりしたが、今回の会で意見が思うように出せる事、

本当に良いと思った（８０代～） 

まず今日の会議に参加できたことがありがたい（８０代～） 

グループ構成が多すぎて、なかなか話が聞きづらかった。議員が 13 人いるので議員 1 名+町民

5 名の小グループを 13 グループつくるような形式のほうが話が深まると思う(20 代） 

多くの参加があったので、自分の班の意見も聞きとれなかったので部屋分けしてもらったらも

っと話が聞けたと思う。多くの参加で良かったと思う。企画してくださり、ありがとうござい

ました（４０代） 

時間が足りなかった。テーマをもっと絞ってカタリ場をした方が良い（７０代） 

住民アンケートから始め、ある程度意見を集約し問題点を限定し会議を数回、数十回でも開催

してほしい。場所がせまい（５０代） 

議員が時間を守らない（時間にルーズ）。少し前に座って皆さんを迎えてほしい（７０代） 

場所がせまくて、色々の意見が出ましたが話が聞きにくい。人口を増やすためには産業、勤め

る所を誘致してほしい（８０代～） 

同室で２つの委員会の話し合いをしては聞こえにくい。資料はページをつけた方が良い（30 代） 

何を議題にするか始めから決めておく（７０代） 

 

 

 

 

 

 

意見 

要望 

 

 

 

 

 

 

みんなの意見を今後どう対応するかの答えがなければ時間が「むだ」になる（40 代） 

I ターン、U ターンはテレビで見るほど楽ではない。私自身、夫が３０年あけて帰った。月に１

～２度は帰ってきていたにもかかわらず。どうしたら居ついてくれるかが大切（５０代） 

クリエイティブな人財を発見・育て、町長はプロデュース力で町を作らなければならないと思

う（６０代） 

出て行った人達がわかるふる里の良さ、いま添田に残っている私達がこれまで住んで良かった

こと、外部から見た方は添田の良さをうらやましく思っていること。添田町をもっと大切に思

い良い考えを出し合うと素晴らしい（６０代） 

議員が多い（６０代） 

続ける事（７０代） 

このような会を続けて町が良い方向に変わるよう望む（７０代） 

言いっぱなし、聞きっぱなし、トーク検証をどう参考にして活かすのか。次期機会があれば報

告を望む（７０代） 
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意見 

要望 

 

 

 
 

別意見ですが、散歩する時いつもゴミを拾ってくるのですが、ボランティア袋で出していいで

しょうか？（８０代～） 

小学校のトイレをきれいにして下さい。働いているママにやさしい町にして下さい（30 代） 

今回出た町民の意見をしっかり議会で検討し実行して頂きたい。期待いたします（40 代） 

日田彦山線の現状、今後どうなるのかも含めて聞きたい。線路を道路にし、バスを通すことを

耳にしているが・・（６０代） 

産廃のビデオ（テレビ局作成）や学習会の開催をお願いします（７０代） 

彦山道の鉄道ぜひ通してほしい（７０代） 

このような対話会を多く作ってほしい（７０代） 

高齢者の元気クラブは２回位わけてレクリエーション（運動会）等をしてほしい（８０代～） 

提案 

定年前の５５才位の人で住民票を添田に移した人へ、空き家をセカンドハウスとして５年間無

料で貸し出す。すると税金が入るのと、定年後、添田に住むようになるはず（４０代） 

老後の散歩など高齢化が進むなか、所々にトレーニング機器などをして楽しく歩けたり、水（口

すすぎ場）、日かげを作る、木などを植えるといいなと思った（６０代） 

町に仕事する場所があれば若い人が残る（６０代） 

もう少しネットなど多く利用したら良いかと。話し合いの時、もう少し場所を・・（７０代） 

 


